



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 18 de septiembre de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Diario Imagen, Reforma, La Jornada, Milenio, El Economista, El Gráfico, Uno más uno, El Herald de México, Ovaciones, Excélsior.

Capsulas de salud/Diario Imagen

Reportera: Elsa Rodríguez Osorio.

Durante la Tercera Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud 2019, autoridades del sector salud hicieron pública su intención de donar órganos y tejidos, con la esperanza de salvar vidas, después de firmar su tarjeta como donador voluntario. El secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, entregó un reconocimiento por su labor altruista, a una familia que hizo posible la donación de órganos, respetando la voluntad del fallecido. Al respecto, el director general del Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra), José Salvador Aburto Morales, reconoció que se requiere plantear una estrategia nacional que fortalezca el sistema de donación y trasplante, para llegar a por lo menos 10 donantes por millón de habitantes y que la oportunidad se amplíe para los pacientes de todo el país, porque en la actualidad los trasplantes se centralizan en las grandes ciudades.

Preocupa etiquetado/Reforma

El sector industrial aseguró que no se debe aplicar la ley del garrote en el etiquetado de productos porque hay mesas de diálogo para discutir el tema. "En el etiquetado no debe haber ley garrote", hay mesas de diálogo y que arreglemos lo que tengamos que arreglar. "Si está de parte de la industria que tengamos que arreglar la reformulación, la arreglaremos, pero no con base en imposiciones", dijo Francisco Cervantes, presidente de Concamin. Añadió que están buscando una reunión con el Secretario de Salud para tratar el tema "Que todo sea con base en diálogos y mesas.

Será con sellos de advertencia el nuevo etiquetado de alimentos y bebidas/La Jornada

El nuevo etiquetado de alimentos y bebidas en México será parecido al chileno -que lleva tres años en operación-: un sistema de advertencia que con sellos en forma de octágono identificará a los productos con niveles elevados de azúcar, sal, grasas y contenido calórico absoluto. Mientras más sellos, más dañino para la salud, afirmó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud (Ssa), Hugo López-Gatell. También está la posibilidad de que se coloquen sellos para sustancias como los edulcorantes no calóricos y la cafeína, cuyo consumo representa un riesgo para niños y adolescentes.

Respalda Unicef etiquetado frontal y claro/Reforma

México debe adoptar un etiquetado nutrimental de alimentos procesados claro y de fácil comprensión, cuya información sea directa, sencilla, visible, en forma rápida y fácil de entender para adultos y niños, plantearon el Unicef, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS). ¿Además, se deben utilizar perfiles nutrimentales validados por expertos en la materia que defiendan intereses de salud pública y una alimentación saludable llamaron a través de una ficha técnica. Los organismos internacionales destacaron que el índice de niñas, niños y adolescentes con sobrepeso y obesidad en México es uno de los mayores del mundo, pues se presenta en 3 de cada 10 entre aquellos que están en edad escolar.

La violencia de género: tema de salud pública/Milenio

En la Secretaría de Salud asumimos el firme compromiso de visibilizar este problema, por ello lo hemos puesto al frente de nuestras prioridades en el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva. La Secretaría de Salud tiene un papel único para reducir los riesgos a la salud de la violencia de género y dar respuesta a las necesidades de las mujeres y niñas mediante la vigilancia, implementación y actualización del marco normativo vigente para la atención de la violencia de género, el aseguramiento de insumos para la violencia contra las mujeres, incluyendo aquellos para el aborto seguro y la prevención de infecciones de transmisión sexual en casos de violencia sexual, y la coordinación entre dependencias para coadyuvar en la prevención y atención.

Latinoamérica, la región más inequitativa del planeta, enfrenta grandes retos en salud/El Economista

Hoy no podemos asegurar que la inversión en salud pública es la prioridad y motor del desarrollo en América Latina. “Muchas veces hay una suerte de brecha entre lo que expresan los líderes políticos y luego cómo se traducen los presupuestos que se asignan”, aseguró Rubén Torres, rector de la Universidad Isalud y exgerente de Sistemas de Servicios de Salud de la Organización Panamericana de la Salud, durante las actividades de la Sociedad Profesional para la Investigación sobre Economía de la Salud y Resultados en su conferencia anual en ISPOR Latin America 2019, uno de los espacios académicos más importantes para explorar los principales retos en la economía de la salud en América Latina. Este gasto social está dividido en 45% para pensiones; 31% en educación; 13% seguridad social no contributiva (planes de salud, subsidios), y 10.2% para salud pública. Estas cifras son dignas de tomar en cuenta, dijo el especialista, considerando que la población seguirá envejeciendo y que, a diferencia de países europeos, donde primero fueron ricos y luego viejos, aquí llegaremos a este estatus con condiciones muy distintas de pobreza.

A salvar vidas humanas/El Gráfico

Un helicóptero de la Secretaría de Seguridad Ciudadana aterrizó ayer en la Plaza de Taxcoaque para trasladar órganos humanos, que serían llevados a diferentes hospitales de la Ciudad de México. Entre los órganos a entregar iba un corazón para un paciente del hospital Federico Gómez y un hígado, los cuales habían sido embalados en el hospital del IMSS de Lomas Verdes.

Depuran compendio de medicamentos/Reforma

En el sexenio pasado la inclusión de hasta 80% de fármacos del cuadro básico de medicamentos era promovida por la industria, por lo que ahora serán los expertos del sector salud quienes lo avalen, advirtió José Ignacio Santos Preciado, secretario del Consejo de Salubridad General.

Meterán en cintura a los consultorios/Reforma

Por el volumen de población que atienden y para evitar la prescripción indiscriminada de antibióticos, unos 13 mil consultorios adyacentes a farmacias, de los 17 mil que hay en México, serán evaluados por el Consejo General de Salubridad. El organismo estima que unas 350 mil personas, la mitad de ellas con afiliación a instituciones de seguridad social, acuden al día a esos establecimientos. Es necesario certificarlos porque la atención que ofrecen ya supera la que otorga el IMSS, además de que estudios del Instituto Nacional de Salud Pública advierten una prescripción indiscriminada de antibióticos, señaló José Ignacio Santos Preciado, secretario del Consejo. Ante ello, el Consejo General de Salubridad, organismo de la Secretaría de Salud (Ssa), estableció un acuerdo con la Asociación Nacional de Distribuidores de Medicina, que reúne a alrededor de 13 mil consultorios adyacentes a farmacias.

ONG: Unilever incumple con nutrientes en atoles y harinas/La Jornada

La empresa Unilever incumple su compromiso con la Ley General de Salud de adicionar micronutrientes a la harina de maíz natural y a los atoles saborizados que fabrica mediante la marca Maizena, denunciaron la Fundación Changing Markets, Proyecto Alimento y la organización ContraPESO. Además, desde 2002 también está obligada a hacerlo como el resto de las compañías del sector pues la Ley General de Salud determinó que las harinas de maíz y trigo que se venden en México se deben enriquecer con micronutrientes, tales como hierro, zinc, ácido fólico y vitaminas B1, B2 y B3.

Experta: el Alzheimer, abatible con sólo modificar estilo de vida/La Jornada

Cada tres segundos, alguna persona en el mundo desarrolla demencia, enfermedad que afecta a 2% de quienes tienen 60 años y a uno de cada tres a los 80; aunque también son determinantes padecimientos como la obesidad y diabetes. Los elevados niveles de azúcar lesionan y tapan los vasos sanguíneos. Eso daña las neuronas y por tanto, la capacidad cognitiva y de memoria, afirmó Ana Luisa Sosa Ortiz, responsable de la Clínica y Laboratorio de Demencias del Instituto Nacional de

Neurología y Neurocirugía Manuel Velasco Suárez. Resaltó que en México, con una elevada prevalencia de personas con exceso de peso corporal y alteración en los niveles de azúcar en sangre, el riesgo aumenta sensiblemente. En conferencia con motivo del *Día Mundial del Alzheimer* (21 de septiembre).

Suicidio aumenta/Uno más uno

En 2016, el suicidio fue la segunda causa de muerte en personas de 15 a 29 años de edad en el mundo, mientras que los datos del Instituto Nacional de Salud Pública muestran que en México el suicidio constituye la tercera causa de muerte en jóvenes en ese rango de edad. Al menos 40% de quienes han intentado suicidarse lo han hecho en varias ocasiones, y de ellos, entre 10 y 14% termina lográndolo. La reincidencia de intentos suicidas se repite entre un 10 y 15% en lapso de cinco años, en promedio.

Reaviva síndrome por los sismos en México/El Herald de México

Desde 2017, cada que se acerca el 19 de septiembre, miles de personas manifiestan un trastorno psiquiátrico característico en quienes han vivido eventos traumáticos, nos referimos al “estrés postraumático”, en especial cuando recuerdan lo ocurrido hace dos años tras el sismo y algunos casos se han documentado desde el terremoto de 1985. Luego de desastres, tanto del 7 en Oaxaca y en Chiapas, como el 19 en la capital del país, el Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente fue el encargado en coordinar la atención de las personas afectadas y también para diseñar un programa de atención de Salud Mental y Psicosocial en situaciones críticas y desastres, para lograr estos objetivos los especialistas han venido trabajando en la estructura institucional liderada por la Secretaría de Salud, en coordinación con el Centro Nacional de Prevención de Desastres.

Encabezan hombres índices de suicidios/Ovaciones

Los hombres acaparan la estadística de suicidios en el estado con 41 casos, mientras que únicamente cuatro mujeres han tomado la decisión de quitarse la vida de enero a la fecha. Está comprobado que por cada 8 varones hay 2 mujeres que se suicidan. Datos proporcionados por la Jefa del Departamento de Salud Mental en Tamaulipas, Soraya Sánchez Diez de Pinos, señaló que los métodos más comunes para quitarse la vida son, ahorcamiento, arma de fuego, autointoxicación por medicamentos o veneno.

Breve/Ovaciones

“El Tren de la Salud” visitará por primera ocasión a Victoria, del 25 al 28 de septiembre, ofreciendo 2,500 consultas médicas especializadas, en los 4 días que estará en la ciudad, 550 diarias. El gerente de Relaciones Gubernamentales de Ferromex, Jorge Peralta Sánchez y el doctor Ricardo Reyes Díaz, gerente médico del doctor Vagón, informaron que 17 vagones acondicionados con 63 profesionales de la medicina, se instalarán en la antigua Estación de Ferrocarril, con atención médicas gratuita a partir de las 6:00 de la mañana, por medio de fichas o turnos que se entregarán a partir de esa hora.

Donación multiorgánica/Excélsior

El IMSS informó ayer que, mediante una donación de órganos de un hombre que murió tras sufrir traumatismo craneoencefálico, cinco personas se vieron beneficiadas con un trasplante. Se han trasplantado en el Hospital General de La Raza, el cual pertenece al IMSS en lo que va en el año 9 hígados.